

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COLABORACIÓN

AGENDA LEGISLATIVA

Por Luis Octavio Vado Grajales

Al inicio de un periodo de gobierno la agenda legislativa que presente el grupo parlamentario cercano al ejecutivo (ya sea Presidente o Gobernador) se convierte en la mejor atalaya para atisbar lo que será el futuro ejercicio del poder. Esto por las siguientes razones. Primera, porque los cambios que se prometen en una campaña suelen requerir ajustes en las leyes, ya sea en cuestiones de fondo o en la estructura del gobierno. Estos cambios deben ser realizados lo más inmediatamente posible, a fin de permitir que se inicien los trabajos que llevarán, idealmente, al cumplimiento de tales promesas. Segunda, en razón de que las promesas requieren priorizarse, principalmente en el aspecto presupuestario. Así, dejar los cambios que las permitan para un segundo o tercer año de gobierno, implica la posibilidad de no verlas cumplidas en el sexenio. Cuanto antes arranquen los cambios, más pronto se verán en la realidad. Tercera, por la necesidad de brindar certeza. A los propios les permite ver que, en efecto, se atenderán los temas más queridos de la agenda política; a los ajenos les permite ver por dónde irán las cosas, y en su caso, enfilarse a las baterías. Cuarta, ya que se cuenta con la legitimidad de las urnas que aún no ha sido disminuida por el ejercicio del poder, que, salvo rarísimas excepciones, pasa factura a todos quienes gobiernan. Esperar a otro momento, tal vez a una nueva legislatura de composición incierta, no parece una buena medida en términos políticos. Ahora bien, el arte está en permitir que esa agenda incluya no sólo los temas del futuro gobernante, sino que también esté abierta a aquellas propuestas que los legisladores hayan hecho en sus propias campañas, o una buena parte de las fuerzas políticas que apoyan al primero consideren importantes. De otra forma, la disciplina que suele exigirse puede verse mermada por el sentimiento de exclusión. Desde luego, las oposiciones tienen sus propias agendas, en parte reactivas a la que presente quien sea mayoría, en parte puede ser coincidente, y en otro producto también de las propuestas formuladas en las elecciones. Los grados de compatibilidad entre estas agendas opositoras y la gubernamental dependerán en buena medida de lo flexibles que sean, para lo cual parece importante que los legisladores se verán como adversarios, no como enemigos. Se ha presentado ya la agenda legislativa del futuro gobierno federal. Veremos ahora las otras propuestas de trabajo parlamentario, y podremos apreciar su grado de compatibilidad. El éxito de todas dependerá no sólo del número, sino también de dar buenas razones. El tiempo, juez implacable y justo, resolverá lo que proceda. (EUQ)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

AN VOLVERÁ A SER PARTIDO DEMOCRÁTICO: DORANTES

En Querétaro, Acción Nacional volverá a ser un partido democrático y abierto a la ciudadanía, señaló Agustín Dorantes Lambarri. “Lo importante es coincidir en lo fundamental que son nuestros principios y doctrina, que es lo que nos caracteriza...” (EUQ)

EL PAN DE QUERÉTARO, EJEMPLO DE UNIDAD Y TRABAJO: A. DORANTES

Agustín Dorantes y Martín Arango sostuvieron una reunión con los presidentes de los Comités Directivos Municipales del partido Acción Nacional, los dirigentes estatales de este partido, sirvió para darles a conocer a los

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

dirigentes municipales, las líneas de acción del Plan de Trabajo, y que se inicia con una gira del dirigente por los 18 municipios queretanos en breve. (ADN, N)

DORANTES VA A LA SIERRA

El presidente estatal del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes, realizó una gira por la Sierra Gorda para reunirse con los dirigentes de Comités Directivos Municipales y militantes de la zona. (DQ, AM)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: IMSS AHORA ES VIABLE; EPN Y PANCHO INAUGURAN HOSPITAL REGIONAL

La viabilidad del Instituto Mexicano del Seguro Social está garantizada hasta 2030, aseguró el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al encabezar el 75 aniversario del IMSS, así como la inauguración del Hospital Regional 2 El Marqués y León, Guanajuato, donde afirmó que dicha institución tiene la mejor y más amplia infraestructura de su historia gracias a que durante su sexenio se puso en marcha la construcción de 12 hospitales, 40 unidades de medicina familiar y 10 clínicas de mama. (DQ, principal)

AM: INVIERTEN 1,500 MDP EN NUEVO HOSPITAL

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, inauguró el Hospital General Regional 2 de El Marqués, en el cual fueron invertidos más de mil 500 mdp en obra y equipamiento para beneficiar a los 430 mil derechohabientes del IMSS.

N: INAUGURA EPN NUEVO HOSPITAL

El presidente Enrique Peña Nieto inauguró desde Querétaro dos hospitales regionales, el número dos del estado, ubicado en el municipio de El Marqués y el 58 de Guanajuato, ubicado en León, en el marco de la 109 Asamblea General ordinaria del IMSS.

CQ: OPERATIVIDAD DEL IMSS, HASTA 2030

En su visita a la entidad, el presidente Enrique Peña Nieto afirma que dejará al Seguro Social con un superávit de 21 mmdp y funcional por 10 años. (CQ, principal)

CQRO: SON LAS INSTITUCIONES LAS QUE PERMITIRÁN TRANSFORMAR A LA NACIÓN: EPN

Las instituciones son las que aseguran el desarrollo de largo plazo, ya que superan coyunturas, trascienden gobiernos y definen épocas, sostuvo el presidente de México, Enrique Peña Nieto, en su intervención en la 109 Asamblea General Ordinaria del IMSS, que tuvo como sede el Hospital General Regional 2 de El Marqués, en el estado de Querétaro. (CQRO, principal)

PA: INAUGURA PEÑA NIETO EL HOSPITAL 2 DEL IMSS

En un acto con sabor a adiós, el presidente Enrique Peña Nieto inauguró el Hospital General Regional Número 2 del IMSS en El Marqués, y dijo que las instalaciones trascienden a los gobiernos, luego de que el líder de la CTM, Carlos Aceves del Olmo, prometiera defenderlas con el pellejo. (PA, principal)

EUQ: "ERRADICAR LA POBREZA EXTREMA, EL GRAN RETO"

Querétaro es el único estado del país que cuenta con un plan de desarrollo que contempla el combate de la pobreza extrema, señaló Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la Sede, quien adelantó que en diciembre se dará a conocer

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

un diagnóstico sobre la condición de rezago y vulnerabilidad en la que se encuentran 80 mil familias queretanas, lo que le permitirá al gobierno estatal contar con información para que los apoyos se entreguen a quienes verdaderamente lo necesitan, evitando criterios discrecionales. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

INAUGURAN HOSPITAL DEL IMSS EN EL MARQUÉS, ES EL MÁS GRANDE DE MÉXICO

El gobernador del estado Francisco Domínguez Servién acompañó al presidente de la República Enrique Peña Nieto durante la inauguración del Hospital General Regional No. 2 del IMSS ubicado en el Circuito Universidades, en el municipio de El Marqués, el cual brindará atención médica a 430 mil derechohabientes, infraestructura que se convierte en el hospital del IMSS más grande en su tipo de todo el país. (CQRO, N, ESSJJR, AM, DQ, EUQ)

INAUGURA EL GOBERNADOR EL MUSEO DE ARTE CONTEMPORÁNEO DE QUERÉTARO (MACQ)

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, en compañía de la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez, inauguró el Museo de Arte Contemporáneo Querétaro (MACQ), que, tras su apertura, se convierte en uno de los recintos públicos más grandes del país de esta naturaleza. (CQRO, DQ, N)

PEDIREMOS SENTARNOS CON AMLO: PANCHITO

Por Iris Mayumi

La primera región manufacturera de México conformada por los estados de Guanajuato, Aguascalientes, San Luis Potosí y Querétaro no será un contrapeso político del gobierno federal entrante, sino un proyecto para gestionar recursos a favor de los cuatro estados, afirmó el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, quien dijo que el próximo 15 de noviembre formalizarán jurídicamente esta alianza que beneficiará a las cuatro entidades. (DQ)

INAUGURAN BAZAR NAVIDEÑO ORGANIZADO POR EL SEDIF

Por Diego Rivera

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, y el gobernador Francisco Domínguez inauguraron en la Plaza Constitución el Bazar Navideño, que pone a la venta productos elaborados por diversas organizaciones de la sociedad civil. Karina Castro indicó que con el arduo trabajo que han realizado durante meses da inicio a una tradición que cada año une al DIF estatal, los DIF municipales y las IAP. (N)

GOBERNADOR MANTENDRÁ EL APOYO A LA UAQ, ASEGURA ALFREDO BOTELLO

Por Francisco Pérez

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, señaló que el Gobierno Estatal colaboró con la UAQ desde 2015 en el tema de aumento al presupuesto. Además de que siempre existe interés y apoyo por parte del gobernador Francisco Domínguez. (AM)

DOMÍNGUEZ RECONOCE LABOR DE PEÑA NIETO

Por Marittza Navarro

En Querétaro, el gobierno de Enrique Peña Nieto encontrará a un aliado para que se mantenga el crecimiento y rumbo en favor de los mexicanos, afirmó el gobernador Francisco Domínguez. El mandatario estatal acompañó al titular del Poder Ejecutivo en la que su última visita al estado antes de que concluya su sexenio; ahí, reconoció el apoyo del gobierno de la República. (EUQ)

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

SOSTIENE MARCO DEL PRETE ENCUENTRO CON TITULARES DE SEDESU MUNICIPALES

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, sostuvo un encuentro con los titulares de las secretarías de Desarrollo Económico de los 18 municipios del estado, esto con la finalidad de dar a conocer la dinámica de los distintos proyectos y programas que opera la dependencia estatal. (N)

EN QUERÉTARO, 7 DE CADA 10 DELITOS SON COMETIDOS POR USUARIOS DE DROGA

Por Rubén Pacheco

Guillermo Tamborrel, titular del CECA, descartó que la legalización de la marihuana vaya a resolver el problema de seguridad que atraviesa el país. (N)

UN HOSPITAL DE MÁXIMA TECNOLOGÍA EN QUERÉTARO

Por Anaid Mendoza

Las nuevas instalaciones del Hospital General Regional 2 El Marqués del IMSS se construyeron con inversión de mil 560 millones de pesos, dará servicio mediante 260 camas de hospitalización y atenderá a 430 mil derechohabientes. Durante la visita del presidente de la República, Enrique Peña Nieto inauguró el hospital que albergará 52 especialidades, con equipo de primera línea como resonador magnético, mastógrafo de última generación; manipulados por 391 médicos y 834 enfermeras. (DQ)

DESMIENTE BOTELLO A LA RECTORA POR SUBEJERCICIO

El gobierno del estado no dudará en apoyar a la UAQ) con gestiones ante el gobierno federal, como lo hizo con la pasada rectoría, afirmó el Secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, quien desmintió que exista un subejercicio acumulado de cinco mil millones de pesos en la administración estatal, como afirmó la rectora Teresa García Gasca. (DQ, EUQ)

DESCARTA BOTELLO QUE ESTUDIO REFIERA ABUSOS EN LO EDUCATIVO

Luego de que la organización Early Institute informó que Querétaro y Tlaxcala fueron los estados que concentraron la mayor cantidad de hospitalizaciones por abuso sexual infantil, el secretario de Educación en el estado, Alfredo Botello Montes, manifestó que se deben recuperar los valores en la sociedad y la familia. Sin embargo, el funcionario puntualizó que, de acuerdo con la información emitida por la organización, los casos de abuso se generaron en el hogar o la familia y no en el "ámbito educativo". (CQRO, N)

PRIORIZAR EL RESPETO

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, apeló a los valores de la sociedad y la defensa de la familia como principales herramientas para contrarrestar el abuso sexual en los menores. Informó que la mayoría de estas incidencias ocurren en el ambiente familiar. (EUQ, AM)

RETRASARAN HORARIO DE ENTRADA EN ESCUELAS

Por Rosalía Nieves

El coordinador general de la USEBEQ, Enrique de Echavarry Lary, dio a conocer que a partir de este mes será implementado el cambio de horario de entrada en las escuelas primarias de San Juan del Río por la temporada de frío. (ESSJR)

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

PRESENTA EL INSTITUTO QUERETANO DE LAS MUJERES LA PLATAFORMA DIGITAL DE CAPACITACIÓN A FUNCIONARIOS

Presenta el Instituto Queretano de las Mujeres la plataforma digital de capacitación a funcionarios, el estado es pionero en este sistema de formación y el objetivo es formar y especializar en materia de género a funcionarios públicos y organismos autónomos, para así pasar de la sensibilización a la capacitación constante así lo señaló la directora de la dependencia, Valeria Guerrero. (RR, DQ, EUQ)

PODER LEGISLATIVO

COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA DIVIDIRÁ SU LABOR EN TRES ETAPAS

Por Francisco Pérez

La Comisión de Educación y Cultura fue instalada ante la presencia de Alfredo Botello, titular de la SEDEQ; la diputada Beatriz Marmolejo Rojas, Elsa Méndez y el diputado Mauricio Ruiz Olaes. (AM)

MIGRANTES QUERETANOS, SIN PLAN DE SEGURIDAD

Pese al cerco militar que monta el gobierno de Estados Unidos en su frontera con México, no hay un protocolo especial de seguridad para la caravana queretana que arribará al vecino país del norte el 19 de diciembre, señaló el presidente de la Comisión de Asuntos Migrantes del Congreso, Hugo Cabrera Ruiz. (CQ, ESSJR)

GARANTIZAN APOYO PARA RECIBIR A CONNACIONALES

Por Alma Córdova

El diputado presidente de la Comisión de Asuntos Migrantes en la Legislatura local del estado, Hugo Cabrera Ruiz, aseguró que no se implementarán protocolos especiales para la caravana anual que realizan migrantes queretanos, pese al cerco militar promovido por el gobierno de Estados Unidos en la frontera con México. (EUQ)

CREARÁN DIPUTADOS APLICACIÓN DIGITAL

A través de una Red Interinstitucional Ciudadana y una aplicación web, la Comisión de Educación y Cultura de la LIX Legislatura local pretende conocer las demandas y necesidades de la sociedad, impulsar la reforma de ley que se requieren en la materia y mantener un contacto permanente con la sociedad, afirmó la diputada Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta de esta comisión. (DQ, EUQ)

DEBE CAMBIAR LA FORMA DE EVALUAR A DIPUTADOS: TORRES

Por Víctor Polenciano

El monitoreo legislativo de la Coparmex continuará vigente para la 59 Legislatura, sin embargo, para el presidente de la Junta de Coordinación Política, Miguel Ángel Torres Olguín, es necesario que se haga una reestructuración de los parámetros que califican el trabajo de los diputados. (EUQ)

PROPONEN MATERIA OBLIGATORIA SOBRE ADICCIONES

Por Mónica Gordillo

El coordinador del grupo legislativo del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la 59 Legislatura Local, Mauricio Ruiz Olaes, informó que presentarán una iniciativa con la finalidad de que en primarias, secundarias y preparatorias del estado se implemente una materia de carácter obligatorio sobre adicciones, con la finalidad de concientizar a la comunidad estudiantil. "El tema de la prevención es la clave de todo. (CQRO)

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

KURI Y NAVA NO SON MIS AMIGOS ASEVERA MARCOS AGUILAR VEGA

El diputado federal Marcos Aguilar Vega aseveró en entrevista para Noticias, que Luis Nava no es su amigo y Mauricio Kuri sabía que en todas las encuestas él estaba arriba para el Senado o como para reelegirse. (N)

MUNICIPIOS

FRÍO EXTREMO PARA LA CAPITAL EN PRÓXIMOS DÍAS

Alista la Coordinación de Protección Civil del Municipio de Querétaro el operativo para la temporada invernal que prevé la entrada de 19 frentes fríos con temperaturas de menos dos grados en las partes altas de la capital, informó el titular del área, Carlos Rodríguez Di Bella. (DQ, N)

REVERTIRÁN DONACIÓN DE PREDIO PARA CIUDAD DE LAS MUJERES

Por Gonzalo Flores

En caso de que se confirme la cancelación de la construcción de la Ciudad de las Mujeres por parte de la Sedatu, el Municipio de Querétaro realizará el proceso para revertir la donación del terreno que otorgó para el proyecto, informó el presidente municipal, Luis Bernardo Nava Guerrero. (AM)

PROMOVERÁN INCLUSIÓN DE GRUPOS VULNERABLES

Se instaló Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos del H. Ayuntamiento de Querétaro, que tendrá como objetivo coadyuvar en la regulación y protección de los derechos humanos en la capital. (DQ)

CAPACITAN A PROVEEDORES AERONÁUTICOS

La presidenta de AMIQRO, Beatriz Hernández, dijo que es fundamental realizar una vinculación entre grandes empresas, pymes, autoridades e instituciones académicas, con la finalidad de desarrollar la cadena de proveeduría. (PA, AM, N)

CONTINÚA LA PROHIBICIÓN DE NARCOCORRIDOS EN CONCIERTO DE GERARDO ORTIZ

Autoridades municipales confirmaron que continúa la advertencia de cancelar el concierto del cantante Gerardo Ortiz, en caso de que se incluyan narcocorridos durante su presentación que se realizará el próximo 10 de noviembre en la Plaza de Toros. (CQRO, DQ)

TRAMITOLOGÍA OBLIGA A LA INFORMALIDAD

La excesiva carga regulatoria que se tiene en materia de apertura de negocios o renovación de licencia de funcionamiento en los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués, provoca que siete de cada diez establecimientos migren a la informalidad, aseguró Eduardo Chávez Hidalgo, presidente de la Canacope delegación Querétaro. (EUQ)

ARRANCA LA CAMPAÑA DE RECOLECCIÓN DE COBIJAS EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Autoridades del municipio de Querétaro, dieron a conocer la colecta "Querétaro lo cobijamos todos", que se realizará hasta el día 15 de diciembre, con la finalidad de llevar apoyo a las personas que más lo necesitan. (CQRO, DQ, N, EUQ)

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

CAPITAL NO INCAUTARÁ MERCANCÍA A AMBULANTES

Por Montserrat Márquez

Ya no se decomisará la mercancía de los comerciantes que ejercen su actividad en la informalidad dentro de la zona del Centro Histórico, informó el director de Inspección, Marco Colin Molina. (EUQ)

CONSOLIDAN PLAN DE DESARROLLO

Para articular el Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021, la Secretaría de Desarrollo Sostenible del municipio de Colón en conjunto con la Secretaría Técnica de la demarcación, realizó una mesa de trabajo entre integrantes de la Administración, agricultura, ganaderos y representantes del sector turístico con la finalidad de recoger las propuestas de la ciudadanía. (AM)

TOMA PROTESTA CONSEJO DIRECTIVO EN SAN JUAN

Por Rossy Martínez

El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, encabezó la toma de protesta e instalación del Consejo Directivo del Instituto Municipal de la Mujer, ratificando el nombramiento de Doris Chavarría Salas al frente de este organismo, para el periodo 2018-2021. (PA)

PARTICIPARÁ MUNICIPIO EN EXPO AGROPECUARIA

Por Rossy Martínez

El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Pachelli Isidro Demenegui Rivero, dio a conocer que con la finalidad de impulsar la actividad productiva agrícola y ganadera en San Juan del Río, el gobierno municipal encabezado por Guillermo Vega Guerrero, se suma al esfuerzo del sector académico y la iniciativa privada para participar en la primera Expo Agropecuaria SJR 2018, el cual se llevará a cabo el próximo 10 de noviembre, en las instalaciones del Centro Expositor. (PA)

QUE PONDRÁN ORDEN EN BERNAL

Por Iris Mayumi

Después de que Diario de Querétaro advirtió sobre los inmuebles que agredían la imagen urbana de Bernal, los inspectores de la dirección de Desarrollo Urbano y Ecología de Ezequiel Montes detectaron construcciones que rebasan los 9 metros de altura en la delegación, afirmó la titular de la dependencia municipal, Rosario Zamora Bravo, quien dijo que se están revisando las obras de construcción que incumplen con la norma, toda vez que preocupa el impacto que tendría esto en el nombramiento que tiene la demarcación como Pueblo Mágico. (DQ)

DEJARON “EN BLANCO” LA PÁGINA WEB DE TOLIMÁN

Por Patricia López

La presidenta municipal de Tolimán, María Guadalupe Alcántara de Santiago, anunció acciones en contra de la pasada administración por incumplir con los lineamientos de transparencia y acceso a la información ya que Infoqro multó con más de 114 mil pesos a este municipio que fue el único que no actualizó la información que debe ser pública. (DQ)

PROMETE SOSA ESPACIOS DIGNOS EN COLINAS DEL SUR

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó el programa “Alcalde en tu Calle”, en la colonia Colinas del Sur, durante su reunión con los vecinos, reiteró su compromiso con la ciudadanía por seguir impulsando una mejor calidad de vida para los ciudadanos de la demarcación. (DQ, N, EUQ)

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

CAPACITARÁ EL MARQUÉS A SECTOR PRODUCTIVO

Con el fin de ejecutar los programas Amigo Mipyme y de Capacitación para la Integración del Personal al Sector Productivo en El Marqués, el ayuntamiento aprobó suscribir dos convenios de colaboración con el Centro Empresarial del Estado y con el Instituto de Plásticos y Troquelados. (DQ, EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

FUEGO AMIGO / CETEMISTAS UNIDOS

En El Marqués. Carlos Aceves del Olmo, senador de la República y máximo dirigente de la CTM, acompañado del delegado del Seguro Social, Manuel Ruiz, el líder estatal J. Cruz Araujo y el ex gobernador Enrique Burgos García, en el marco de la inauguración del nuevo hospital del Seguro Social. El que a buen árbol se arrima... (PA)

QUERÉTARO TIENE DE 15 A 30 AÑOS DE ABASTECIMIENTO DE AGUA

Querétaro y Guanajuato los estados con mayores problemas de suministro de agua, en la entidad queretana se tiene de 15 a 30 años de abastecimiento del vital líquido así lo señaló Roberto Castañeda, presidente del Consejo Cuenca Lerma-Chapala. (RR, CQRO, DQ, CQ)

ACUERDAN MIGRANTES CENTROAMERICANOS SALIR DE CDMX RUMBO A QUERÉTARO

Con o sin los autobuses que le solicitaron a la representación de la ONU en México, la caravana de migrantes centroamericanos decidió -durante la noche de este jueves- abandonar la CDMX para continuar su camino rumbo a la frontera con Estados Unidos; su próxima parada será el estado de Querétaro. (CQRO, N)

CAMINAN A QUERÉTARO 5 MIL MIGRANTES

Alrededor de 5 mil migrantes centroamericanos salieron esta madrugada de la Ciudad de México y pasarán por nuestro estado, en camino a la ciudad de Tijuana, Baja California, en su afán de llegar a la frontera con los Estados Unidos. Son parte del llamado éxodo hondureño que vienen huyendo de la violencia y el hambre. El contingente parte esta madrugada de la CDMX y se espera su llegada en una semana (si la ONU no les facilita camiones, como lo solicitaron) al albergue que se instalará en el Centro Expositor, coincidiendo prácticamente con el inicio de la Feria Ganadera 2018 que arranca el 23 de noviembre. (PA, AM)

REVELAN HASTA 140 CASOS DE ABUSO SEXUAL CADA MES

Por Patricia López

Corazones Mágicos atiende mensualmente a 140 niñas, niños y adolescentes víctimas de abuso sexual. En 110 de esos casos se comprobó el abuso sexual y otros 30 se encuentran en diagnóstico para descartarlo o confirmarlo; el 73% de ellos tiene menos de 12 años y el 27% son adolescentes, informó la titular de este centro especializado, Fernanda Lazo. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Los priístas brillaron por su ausencia. Nos comentan que pocos priístas queretanos acudieron ayer al besamanos con el presidente EPN. En las ocasiones anteriores que el primer mandatario visitó Querétaro era característico observar el desfile de presidentes municipales, diputados y delegados federales con militancia tricolor. Todos ellos, nos dicen, se peleaban por tomarse la clásica selfie. En el evento presidencial de este jueves, nos cuentan que

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

únicamente se vio al ex gobernador Enrique Burgos García, quien a pesar de que dice que ya se acerca el final de su carrera política, sigue mostrando un envidiable músculo que cualquiera de sus correligionarios envidia. Involuntario jefe de prensa. Nos cuentan que el diputado de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, fungió de encargado de Comunicación Social de la diputada Beatriz Marmolejo, pues “sin querer” cortó la entrevista que la legisladora daba a los medios de comunicación con un sutil “diputada, diputada...” que sirvió para anunciar la llegada del secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, a la sala donde se realizaría el evento de la Comisión de Educación y Cultura. Nos comentan que pesar de que la intención del diputado “fue buena”, el hecho generó diversos comentarios entre los presentes. (EUQ 2)

ASTERISCOS

Por buen camino. Este sábado se realizará la pelea de boxeo entre Andrés ‘Jaguar’ Gutiérrez y Ramiro Blanco en el municipio de Corregidora. Parece que Roberto Sosa Pichardo está cumpliendo su palabra, cuando en octubre comentó que buscaría darle este tipo de eventos al municipio para proyectarlo a nivel nacional e internacional y dejar de ser un lugar dormitorio. Cautela. La diputada del PAN, Elsa Méndez, comentó que su grupo parlamentario está a favor de la vida, esto cuando le cuestionamos sobre la posibilidad de que en Querétaro se debata una posible despenalización a la interrupción del embarazo. Señaló que esperará hasta que los temas lleguen a las comisiones para fijar una postura. Expectativa. Las decisiones que está tomando el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, y su equipo en la legislatura federal han puesto a temblar no solo a los inversionistas, la banca y a las grandes empresas, también a los legisladores locales que solo están esperando a que llegue el primero de diciembre para ver caer la oleada de reformas nacionales que van a tener que analizar y tropicalizar para Querétaro. (AM 1 y 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Este día -a las once horas, en el Teatro de la República- el gobernador del estado, FDS, entregará el Premio al Mérito Empresarial Querétaro 2018. Cabe recordar que el año pasado, en el marco de la octava edición de este reconocimiento al sector productivo, fueron galardonados Alberto Rivera Pérez como ‘Empresario del Año’ y Claude Jean-Pierre Gobenceaux, ‘Ejecutivo del Año’. Por otro lado, Marco Antonio Del Prete Tercero, SEDESU, se reunió con los titulares de las secretarías de Desarrollo Económico de los 18 municipios del estado, con el fin de dar a conocer la dinámica de los distintos proyectos y programas que opera la dependencia estatal. Asimismo, Del Prete Tercero presentó el Anuario Económico 2018 ‘Querétaro Competitivo’, el cual incluye información sobre infraestructura y equipamiento, calidad de vida, turismo, cultura, servicios gubernamentales; además de los datos más relevantes de los sectores primario, secundario y terciario. Y que, desde el 5 de noviembre, el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM) cuenta con una herramienta digital para la capacitación de servidores públicos con perspectiva de género, derechos humanos y prevención de la violencia. Valeria Guerrero Ángeles, directora del IQM, dijo que esta nueva modalidad de capacitación permite que el personal tenga acceso fácil a las capacitaciones desde su casa u oficina, y subrayó que el compromiso de la administración estatal con la Agenda 2030 es que la totalidad de los funcionarios y las funcionarias públicas del estado, municipios, organismos autónomos y del Tribunal Superior de Justicia del Estado, tengan una formación y capacitación en la materia. El campo de tiro de la FGE es sede del XXXVI Congreso Nacional para Instructores de Tiro, en el que participan más de 100 elementos operativos de nueve diferentes estados del país. Durante la inauguración JMGT, SSC, aplaudió la realización del evento: “Es un congreso de tiro que agrupa a los mejores, no solamente tiradores, a las mejores mentes policiales, a las mejores capacidades en el tiro con armas de fuego”. (CQRO 1 y 2)

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

La última visita del presidente Peña. El presidente. Con menos kilos y más canas vimos ayer a Enrique Peña Nieto en su última visita oficial a Querétaro. Pareciera el mismo, pero no. Hace seis años, en su primera gira como candidato buscaba quitarle al PAN la Presidencia de la República, esa que entregará dentro de 22 días a otro partido, Morena. De allá para acá, el carismático presidente se convirtió en el peor aprobado en la historia de las encuestas y el PRI pasó de la gloria al infierno, del poder a su casi extinción, en la que están empeñados los dirigentes. No lo creería uno viendo el entusiasmo con el que fue recibido y apachado el mexiquense este jueves en Querétaro, en la inauguración del Hospital General Regional del IMSS, el mejor del país. Representantes de los trabajadores beneficiados, de los patrones y, por supuesto, de los servicios médicos, venidos de toda la República, reconocieron su trabajo a favor de las clases más necesitadas y el rescate de la institución de salud más importante de México, creada hace 75 años que, dijeron, estaba en quiebra técnica y hoy está garantizada su viabilidad hasta el 2030. Con tales esperanzas, parecía responderse a la nota principal del Reforma de ayer: Diagnostican grave al IMSS; presenta rezago en infraestructura. Parece que goza de cabal salud, pero está grave. El ambiente y los discursos en Querétaro parecían indicar otra cosa. Es más, Tuffic Miguel aseguró que en esta administración se han invertido 21 mil mdp en el fortalecimiento de infraestructura y equipo médico. Que se han construido 12 hospitales, 40 unidades de medicina familiar y 10 clínicas de mama y se ha comprado moderno equipo médico que mantiene al IMSS a la vanguardia tecnológica. Todo bien pues, como decía un viejo periodista cuando todo iba mal. Junto con el nosocomio de Querétaro, sin duda la obra de salud más importante en medio siglo, se puso en servicio otro casi del mismo tamaño en León, Guanajuato. El ánimo entonces era de fiesta y, como hace seis años, el presidente Enrique Peña Nieto era asediado por mujeres y hombres que le pedían tomarse la foto del recuerdo, en lo que acostumbra invertir tiempo para complacer a sus seguidores. Adentro del Hospital General Regional 2, en El Marqués, latía el otro país tan ajeno al diagnóstico del Reforma y al resultado electoral de julio, que nadie hubiera recordado de no ser porque el líder nacional de la CTM, Carlos Aceves del Olmo, prometió defender los derechos de los trabajadores, al IMSS y al tripartismo en la institución, a costa de su pellejo y aunque alguien diga que van a jubilar a los viejos líderes a partir del 1 de enero. Ya no estará Peña Nieto, que ayer con menos kilos y más canas, vivió una celebración como las de antes, arropado por un gobernador panista, Francisco Domínguez que le agradeció -jejeje- todo su apoyo. Y mejor no entremos en detalles. -BLANCAS Y NEGRAS- Omisiones. Tuffic Miguel, director general del Seguro Social agradeció ayer al gobernador del Estado la donación de los terrenos para el nuevo hospital general, a 54 años de la construcción del primero. Sólo olvidó mencionar su nombre: José Calzada Rovirosa. Contagiado de la amnesia, Enrique Peña Nieto refirió los objetivos de la creación del IMSS en 1943, reproduciendo las palabras del entonces presidente de la República. Omitió que ese mandatario fue Manuel Ávila Camacho. Además del actual titular del Instituto Mexicano del Seguro Social, Tuffic Miguel, estuvieron los otros dos directores del actual sexenio, José Antonio González Anaya, hoy secretario de Hacienda y Mikel Arreola, candidato perdedor por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México. Y estaban también el ex director Emilio Gamboa Patrón, hasta hace poco líder del Senado de la República y el ex gobernador Enrique Burgos García. Ambos, por primera vez en sus dilatadas carreras políticas, no tiene un cargo público. El momento tierno estuvo a cargo de Tuffic Miguel que agradeció la presencia de su esposa, su mamá y sus hijos que, aunque tenían exámenes, compartió, decidieron acompañarlo a Querétaro. El poder es bonito. Aunque nomás dure seis años. -LA FRASE DE LA SEMANA- A fondo. La dignidad es algo que tristemente se ha extraviado dentro de la dirigencia estatal del PRI. El tema de dignidad parece un concepto que no está en el diccionario de la dirigencia del partido y eso es lo que falta para decir: aquí están estos resultados que para nadie puede sentirse convencidos. Tres Presidencias Municipales se ganaron, igualmente dos distritos electorales... Me parece que no hay nada que celebrar ni nada de por qué alargar ese periodo o agonía: Hugo Cabrera Ruiz, coordinador de la bancada del Revolucionario

VIERNES 9 DE NOVIEMBRE DE 2018

Institucional en la LIX Legislatura del Estado, en declaración a Agenda Nacional, página del periodista Rafael Piña. Algo sabe. -CINE PLAZA- Halloween. El despiadado Marquitos escapa del puesto que le regalaron y regresa a Querétaro, para acabar con el estado que lo sufrió durante años. Basada en el libro autobiográfico “El cuarto sueño o no me arrepiento de nada”. Solo en cines. -¡JUGADA FINAL!- Gritud. Al panista Francisco Domínguez que le reconoció todo su apoyo al presidente priista Enrique Peña Nieto, en cuyo gobierno fue electo gobernador, un agradecido ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PROTESTAN POR OBRA EN INDEREQ. Usuarios y vecinos del Indereq (antes CREA) protestaron ante el gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ, la noche del miércoles, en contra de la construcción de más oficinas de la Secretaría de la Juventud en la principal unidad de deportes del Centro Histórico. El incidente fue en la inauguración del Museo de Arte Contemporáneo, en La Cruz. Todo por no consultar. Agua de La Cruz, para los de la política del avestruz. (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de La Cruz

SUSTOTE. Dicen que hay crisis, pero en pleno martes por la noche el restaurante Mochomos estaba a dos tercios de su capacidad. Les platico lo que dice uno de los comensales para dimensionar el riesgo que se corrió en el operativo de la Marina y la Gendarmería para detener ahí al narco Ángel Humberto Chávez Gastélum. “Don Angel” estaba en el privado cuando los agentes se hicieron pasar por clientes y esperaron en una mesa el momento de entrar a pedir la rendición del capo, escasamente armado en ese lugar, pero con “guaruras” en el exterior. Por fortuna se rindió, “si no... ¡imagínate la balacera...!”. El operativo fue tan secreto como impecable y con efectividad quirúrgica. Y lo mejor: por las prisas no cobraron la cuenta. RETO. Que el cantante norteno Gerardo Ortiz tiene prohibido interpretar sus famosos narco corridos este sábado en la Plaza Santa María, dice el secretario de Gobierno municipal, Apolinar Casillas. La pregunta es qué pasará si Ortiz, acostumbrado a los líos, viola la disposición ¿a poco van a mandar al jefe policiaco Juan Luis Ferrusca a cancelar el concierto? Si no puede ni con los “franeleros”. (DQ 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		